ESTUDIOS DE FILOSOFÍA, Número 6 /2007

Editorial

Con su sexto número, *Estudios de filosofía*, revista del seminario de filosofía del Instituto Riva-Agüero, inaugura una nueva etapa. Hasta el quinto número la periodicidad no constituía su peculiaridad, sino más bien –en su elaboración– el trabajo en equipo de profesores, egresados y alumnos. Así, si el primer número de la revista se publicó en 1975 por Alberto Benavides G., los siguientes aparecieron en 1991, 1997, 2000 y 2003 bajo la responsabilidad de la suscrita. A partir de 1991, fecha que se decide resucitar la revista fundada en 1975, se incorpora en todos sus números el Repertorio Bibliográfico de la obra de un autor relevante de la tradición filosófica occidental, sobre la base de material que se halla en la Biblioteca Central de la PUCP. La irregularidad de los números siguientes se debe al trabajo arduo y prolongado que significa la elaboración de dicho repertorio por parte de distintos equipos de estudiantes. Su trabajo demanda más de un año en armar la base de datos y volcarla en versión tipográfica según estrictos criterios de edición.

Desde el año 2003 hemos logrado reproducir los números anteriores en versión electrónica con acceso a través de Internet (con la excepción de sus traducciones inéditas de textos de autores extranjeros cuyo "copyright" nos impide su difusión por la red). Los repertorios bibliográficos se han beneficiado particularmente con dicho recurso, pues su consulta es más eficiente y veloz por vía electrónica. Desde el sexto número que aquí presentamos, el Repertorio Bibliográfico – dedicado a Aristóteles, y que ha resultado particularmente amplio— aparecerá sólo en su versión electrónica; como será el caso de los siguientes números. En consecuencia, la revista ha tomado la decisión de dividir su trabajo. El Repertorio Bibliográfico se publicará de modo sólo electrónico cada vez que el equipo encargado de elaborarlo llegue al término de su trabajo. Asimismo, se podrán mantener actualizados todos los repertorios. La consecuencia más importante de esta decisión es que el resto del contenido de la revista —que incluye artículos, traducciones inéditas, reseñas, notas bibliográficas, entrevistas, noticias y otros—, podrá ser publicado con una periodicidad anual.

Esta decisión de crear las condiciones de una estricta periodicidad ha traído otros beneficios: como el contar con un número de registro internacional ISSN. Asimismo, esto ha llevado a mejorar múltiples aspectos de la revista que ya se aprecian en este número, y que corresponden a normas estandarizadas consideradas por distintas bases de datos internacionales.

Estudios de filosofía 6, además de su repertorio, ofrece un interesante contenido de artículos, traducciones, estudio crítico, reseña, entrevista, notas bibliográficas, y una sección de noticias de actividades filosóficas relevantes en nuestro país del 2003 al 2007. Todo ha sido posible gracias a la colaboración de muchas personas que desde el Perú y el extranjero enviaron sus trabajos o colaboraron con traducciones (como Clademir Luís Araldi, Jean-Michel Besnier, César Escajadillo, Éliane Escoubas, Gabriel García, José Carlos Gutiérrez, Kathia Hanza, André Léonard, Alejandro León, Danilo Tapia, y Nicolás Tarnawiecki). Un equipo de colaboradores compuesto de estudiantes y egresados hizo posible el excelente y bastante completo Repertorio Bibliográfico de artículos sobre Aristóteles que se encuentran en la Hemeroteca de la PUCP. El Comité Editorial agradece muy especialmente a Ángel Alvarado, Úrsula Carrión, Juan Carlos Díaz, Cristina Hinojosa, José Carlos Loyola, Erich Daniel Luna, Eduardo Llosa, Claudia Maldonado, Elvis Mejía, Rafael Moreno, Vanessa Navarro, Gerardo Perla, Arturo Rivas, Manuel Seifert, Omar Valencia, Ruth Zea, y Raúl Zegarra por su esforzado trabajo durante cerca de año y medio. En la revisión final y edición del Repertorio una particular mención se merecen Ángel Alvarado y Ursula Carrión por su especial dedicación. En la revisión final y edición de artículos se hacen acreedores de un especial agradecimiento Ángel Alvarado, Úrsula Carrión, Juan Carlos Díaz, Gabriel García, José Carlos Gutiérrez, Kathia Hanza, Pamela Lastres, José Carlos Loyola, Elvis Mejía, y Arturo Rivas. En la elaboración de las Noticias quiero agradecer especialmente a Pamela Lastres y Arturo Rivas. El trabajo dedicado y altamente calificado a lo largo de toda la elaboración de la revista por parte de Arturo Rivas, en su calidad de Asistente de Edición -en la composición del Repertorio Bibliográfico, en los criterios para la edición de los artículos y en su

edición misma, en los criterios para la edición y la edición misma del Repertorio, y en un sin fin de otras labores de coordinación— merece nuestro más profundo reconocimiento. No quiero dejar de mencionar el apoyo de la Directora de la Biblioteca Central, Dra. Carmen Villanueva, y la Jefa de la Hemeroteca, Sra. Martha Francke por su apoyo permanente al recojo de información. También merecen nuestro agradecimiento la coordinadora del Seminario de Filosofía del Instituto Riva-Agüero, Profesora Adriana Añi, y la Directora del IRA, Dra. Margarita Guerra; así como Patricia Arévalo, directora del Fondo Editorial, por facilitarnos el registro ISSN y el Depósito Legal de la revista. Deseo mencionar especialmente a Gisella Scheuch por su diagramación de la carátula y a Sharon Lerner por poner a nuestra disposición la monotipia que sirvió de base a la imagen de la misma. Finalmente, mi muy especial agradecimiento a Kathia Hanza por su constante apoyo desde la Secretaría de Edición a lo largo de estos dos años y sus claras ideas respecto del porvenir de la revista.

Noviembre, 2007